

tipeada

Moscu, 11 de Mayo.

Querida viejita:

Recibi finalmente el encargo que usted me mando con la gente del charter. Muchisimas gracias: dos pantalones, zapatos y medias para Valentina. Al señor que los traia no lo vi, y al parecer el tampoco se desespero mayormente por ubicarme. Tampoco vi al encargado, pero mande con el unos regalos y una carta. Espero que a esta altura ya la habran recibido. Y me extraña que usted diga que pasa algun tiempo sin que yo escriba, porque no he dejado de hacerlo. Puede que algunas cartas se pierdan en el trafago. Recibi tambien el paquete con los dos libros, la revista Panorama ec. y la carta. Muchisimas gracias tambien por los libros. Muy utiles. Y aqui no estan.

Sobre lo que me cuenta de M.T. Nada nuevo como usted dice. Empezo por darme indignacion, y termino por darme pena. La lamento sinceramente por ella. Esta empezando a arrastrarse muy bajo con esas amistades. Otro motivo mas para alegrarme de haber terminado definitivamente con ella.

Le voy a contar algo, que ojala no le trasmita a otra gente, porque en realidad es penoso y vergonzoso. El mundo es sumamente chico. Valentina, vive en la Universidad con una muchacha argelina. Esa muchacha argelina, a la que conozco, no tiene idea de mis relaciones con MT y le ha contado a Valentina, por ser ambas chilenas, de M.T. a quien conocio cuando ella estuvo en la URSS y tuvo amores con un argelino. En primer lugar, ese argelino era de la peor especie, un tipo repudiado por los comunistas argelinos ~~xx~~ que estudian en Moscu, y que tienen problemas con su Gobierno. En segundo lugar, tiene una mala opinion personal de ella, por encontrarla una muchacha hueca y preocupada de banalidades y de aparentar. Pero lo tragicomico del asunto, es que M.T. les conto un dia que iba a temer que volverse a Chile, porque se le habia muerto un abuelo, que le habia dejado una inmensa herencia, y que toda la fortuna ella la iba a regalar al Partido, y que para ese efecto ella debia volver a Chile a arreglar los papeles. Yo no sabia si reirme o llorar de pena y de verguenza por ella. Opte por lo primero. Y lo peor era que estos argelinos le decian: muy bien que hagas todo eso si eres revolucionaria, pero no hace falta que lo anuncies tanto.

Bueno, que hacer? Asi es la vida. Y en cuanto vuelva a Chile haremos la nulidad legal, o el divorcio si ya hay ley. Y esto puede insinuarselo a ella, o decirselo derechamente, si surge la oportunidad.

De la vida en Moscu, todo anda muy bien: salud muy bien, salvo que me hice una herida en un dedo, con el escandalo consiguiente, exigiendo vendas, curaciones, etc. Ahora hay un sol que no se aguanta y despues de tanto frio a uno le parece imposible que haga calor. Pero hace en verdad. Y parece Africa, con 15 o mas grados sobre 0. Da gusto pasear por los parques, salir a la calle, a pasear, etc. cosas que hare sin falta, aprovechando el buen tiempo. Los estudios igualmente muy bien, jodido de nuevo porque me meti en una serie de cursos, aprovechando el termino de otros cursos, y estoy de nuevo acogotado. Pero es que son todas cosas muy interesantes.

La fiesta del Primero de Mayo fue fantastica. Millones de personas desfilando frente a la Plaza Roja, llenos de canciones, de flores de alegria, de niños y de acordeones. Miles de carteles y de banderas rojas. Un acto maravilloso, pese a que el dia estuvo frio y lluvioso, copacando un poco el acto. Pero a los sovirticos no les importo nada y desfilaron como si tal cosa. En realidad, mas que una manifestacion, es la expresion del sentimiento de que son dueños de su propio pais, y que el dia del trabajo es el dia de ellos y que tienen derecho a celebrarlo y a disfrutarlo, a gozar de la fiesta de los trabajadores, puesto que han construido el socialismo. Es algo fantastico ver como se expresa el poder de los obreros en las calles, sin fusiles ni cosa que se le parezca, pero se siente que es el pais gobernado por obreros, en el cual ellos son la clase dirigente y no la clase oprimida. Y luego en la noche, inmensos fuegos artificiales desde la Plaza Roja, desde todos los lugares de Moscu, celebrados con gran alegria por la gente. Lo mismo que el 9 de Mayo, dia de la victoria sobre el fascismo, con gran festividad nacional banderas en las calles, carteles alusivos y grandes fuegos artificiales por las noches, con canciones, guitarras y acordeones y bailes en las calles. Si bien esta gente ha sufrido mucho, se ha esforzado por construir este inmenso pais, no ha perdido la alegria ni las ganas de ser felices y ahora las expresan plenamente, sin cortapisas, y con todo derecho.

El otro día fui al Beriozka, que aquí es un espectáculo mucho más fantástico que en Chile, con un decorado espectacular, coreografía y escenografía lujosa, que cambia con cada número, y con bailarines folklóricos que son una maravilla. Un gran espectáculo. Y vi también el conjunto de danzas y bailes del Ejército Rojo, otro espectáculo aparte, el coro y los bailes, en que una cosa es superior a la otra.

Bueno, ya casi son las doce de la noche del Lunes 10, y me parece que esas son las cosas más importantes. En lo demás, todo bien y normal, echando de menos a la familia, a la gente y amigos, a la patria. Como usted dice en la carta anterior, en Rusia los viejos barren las calles o cuidan los museos. Yo agregaría que cuidan a los niños, pero todo esto en los ratos libres. Porque, por ejemplo, quiero contarle de un viejito que es algo así como portero y vigilante aquí en la residencia y que para las festividades, se ha puesto una cantidad impresionante de insignias. Y después resultó que este viejito sencillito era nada menos que Teniente Coronel de aviación, un héroe de la lucha contra el fascismo. Y así por el estilo: todos se ven sencillitos, hasta que hay una festividad nacional, y se van poniendo las medallas y explicando donde las ganaron. O trabajando 14 y 16 horas diarias para aumentar la producción, o liquidando un centenar de fascistas, o haciendo un invento para aliviar el trabajo y aumentar la productividad, o liberando una ciudad, o etc. etc.

Y ahora sí que son las doce de la noche. Muchos saludos a todos, a los boys, a la popular Emotita, a los vecinos, amigos, camaradas, parientes, tíos y primos y sobrinas y etc. etc. Cuidese mucho, portese bien y que no se la coma el algebra. Besos y abrazos.

La quiero y la recuerdo mucho.

810000 200000 A51-00000